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No habrán buses nuevos este 
2025 en el Gran Valparaíso: 

Licitación del transporte 
público sólo avanzará 
administrativamente

Rafael Araneda y Karen 
Doggenweiler dan el vamos al 

Festival de Viña del Mar junto a la 
alcaldesa Ripamonti

Corfo justifica millonarias 
transferencias al Ministerio de 

Hacienda y niega pérdidas

Senador Francisco Chahuán desmiente 
supuesto enroque electoral con Andrés 

Celis: "No he pensado en ser candidato a 
Diputado"

``vvv ``
María José 
Hoffmann aborda 
escenario 
presidencial de la 
derecha, repasa 
factor Bachelet y 
no da certezas de 
ir por el Senado
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C asi tres meses han pasa-
do desde que María José 
Hoffmann  sufrió una 
aplastante derrota en la 

segunda vuelta por la Gobernación 
Regional de Valparaíso, elección 
donde Rodrigo Mundaca se impuso 
por un contundente 62% versus el 
37% que sumó la candidata de Chi-
le Vamos. Desde aquel momento, 
la vicepresidenta de la UDI no tan 
sólo se ha mantenido alejada de 
los medios de comunicación, sino 
que además entró a un proceso de 
reflexión para analizar lo que será 
su futuro en materia política.
Rompiendo con este silencio, la 
militante de la Unión Demócrata 
Independiente conversó con  «La 
Entrevista» de Puranoticia.cl, ins-
tancia donde analizó lo duro que 
fue su tropezón electoral del 24 de 
noviembre de 2024, pero también 
para abordar lo que será la Elección 
Presidencial del 16 de noviembre de 
2024 y también la Elección Parla-
mentaria, donde su nombre es uno 
de los que suena en la tienda gre-
mialista para competir por un cupo 
en el Senado, representando a la 
Región de Valparaíso. 
Sobre esto último, Hoffmann sostu-
vo que  "me está costando tomar 
la decisión respecto a la senato-
rial. Estoy en un periodo de re-
flexión. Dije que me iba a tomar 
los tres meses después de estos 
15 años". Recordar que el 2010 fue 
electa Diputada por la provincia de 
San Antonio, cargo que ejerció hata 
el año 2022, para luego dedicarse 
de lleno a la política partidista en la 
UDI y luego hacer campaña por la 
Gobernación.
En ese sentido, «Pepa» (como la 
llaman sus amigos y cercanos), 
sostuvo que la Quinta Región "va 
a ser la niña bonita de la próxima 
Elección Presidencial y Parlamen-
taria. Acá van a venir todos. Van 
a llegar candidatos de Santiago y 
de otras regiones, y pasarán mu-
chas cosas. Quien saque el quinto 
senador (entre izquierda y derecha) 
–que es un bonito desafío– dará al 
Gobierno de Evelyn Matthei una 
mayoría parlamentaria... o una 
buena oposición a Michelle Bache-
let".
Acerca de si podría llegar a com-
petir nuevamente por un cupo en 
la Cámara Baja, reconoció que "no 
lo había pensado. Es una posibili-
dad, ¿por qué no? Podría ser una 
posiblidad, pero me entusiasma 

bastante poco. Yo ya fui Diputa-
da. Puede ser una posibilidad. Soy 
un buen paragüas para un parla-
mentario en el Distrito 6 o en el 7".

DURA DERROTA ELECTORAL
Este periodo de reflexión en el que 
se encuentra no tan sólo lo ha dedi-
cado a su familia, sino que también 
a pensar en lo que fue su campaña 
política pasada. Así es como ha 
logrado obtener una primera con-
clusión:  "Me di cuenta que tenía 
cansancio y que estaba un poco 
fundida", confesó a Puranoticia.cl, 

para continuar abordando lo que 
fue su dura derrota en la segunda 
vuelta por la Gobernación Regional 
de Valparaíso.
"Yo creo que tiene dos miradas: una 
personal y una política. A nivel per-
sonal fue muy fuerte, no sólo por-
que es barsudo (sic) decir que es 
la primera vez que perdía, me pa-
rece presuntuoso. Sabía que era 
díficil, más allá de cómo terminó 
siendo. Fue un golpe súper fuerte. 
Y más que el resultado, es porque 
no estaba preparada para la dife-
rencia y he tratado de reflexionar 

con el máximo de humildad para 
saber en qué fallé yo y mi entorno y 
por qué no fui capaz de representar 
la molestia que sigo sintiendo en la 
calle de los habitantes de nuestra 
región. No puedo desconocer que 
fue un golpe en lo personal muy 
duro. Yo soy súper resiliente, me 
langüeteo las heridas y listo", indi-
có.
Respecto a la "segunda mirada" 
mencionada anteriormente, la ex 
Diputada comentó que "le doy sen-
tido político a lo que hice: si hubie-
ra sabido que iba a perder, habría 
sido candidata igual. Yo me quiero 
quedar con lo bueno:  logramos 
transformar la elección en una 
competitiva. El gobernador Mun-
daca creía que ganaba en prime-
ra vuelta y no fue así. Su segunda 
vuelta fue extraordinaria compara-
da con la mía. Ya eso en lo humano 

María José Hoffmann aborda 
escenario presidencial de la derecha, 
repasa factor Bachelet y no da 
certezas de ir por el Senado

A tres meses de la contundente derrota por la Gobernación de 
Valparaíso, la militante UDI habló con Puranoticia.cl del dolor 
que le dejó la segunda vuelta y del proceso de reflexión en el 
que está con miras a definir su futuro, donde el Senado podría 
ser su próximo desafío.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/maria-jose-hoffmann-aborda-escenario-presidencial-de-la-derecha-repasa
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es muy duro, pero en lo político he 
ido buscando argumentos".

CRÍTICA A LA DERECHA
En ese sentido, deslizó durísimas 
críticas a la derecha local después 
de lo que fue su candidatura por la 
Gobernación; esto, a pesar de ha-
ber recibido el apoyo de Francesco 
Venezian y el Partido Republicano; 
y de  Manuel Millones  y el Partido 
Social Cristiano.
Consultada respecto a si había 
"chaqueteo" en la derecha, Hoff-
mann expresó que "hay pequeñez, 
sí. Pero no puedo responsabilizar mi 
derrota en la pequeñez del resto. Yo 
hice todo lo que pude y en la prime-
ra vuelta quiero quedarme con ese 
resultado.  En segunda vuelta uno 
pierde, pero hay más que chaque-
teo: hay una guerra de egos".
"Costó mucho. Me acuerdo cuando 
me instalé como candidata, era casi 
como que estaba ofediendo a los 
locales, a los candidatos instalados. 
Que me atreviera a decir que fui Di-
putada y primera mayoría, fue casi 
una ofensa.  Hay machismo, hay 
chuecura, otros inventaron que 
había tratado de coimear con 120 
palos", continuó.
Esto último dice relación con una 
acusación realizada por el enton-
ces candidato Manuel Millones, 
quien aseguró que la militante UDI 

le ofreció dinero para que bajara 
su candidatura a Gobernador de 
Valparaíso. Frente a ello, «Pepa» 
subrayó que "yo no podía creer lo 
que escuchaba. Tampoco me salí 
a defender porque me parecía tan 
absurdo lo que planteaban, que 
no fui a buscar el voto político, 
sino que fui a buscar el voto a las 
casas, que es donde puedo llegar 
y donde sé llegar".
"Yo duermo tranquila y estoy aquí 
por una causa mayor, y por eso no 
he tomado la decisión aún si voy 
a ser de nuevo candidata, porque 
no le temo a ninguna pelea, pero 
esa pelea debe tener sentido polí-
tico. Cuando fui candidata era por-
que ninguno de los candidatos en 
competencia era competitivo, y eso 
lo demostré en primera vuelta, fui 
la candidata más competitiva. En 
segunda vuelta, busco responsabi-
lidades desde mí. Es una pequeñez 
decir que un candidato no me apo-
yó", agregó.
Respecto al tibio apoyo que reci-
bió de Manuel Millones, Hoffmann 
sostuvo que "es problema de él. El 
hecho de la causa es que es mi res-
ponsabilidad no ser capaz de con-
vocarlos lo suficiente. A lo mejor me 
faltó nobleza o fuerza. La verdad es 
que no me pareció tan relevante. 
Lo agradezco sí, pero  siento que 
Manuel lo hizo más como para no 

quedar mal, ya que todo el mundo 
creía que estaba con Mundaca. 
Creo que lo hizo más por defen-
derse de eso que por querer que 
nosotros ganáramos".

MATTHEI Y FACTOR BACHELET
Durante los últimos días ha sonado 
con fuerza la idea de que la ex Pre-
sidenta Michelle Bachelet  pueda 
competir nuevamente por La Mo-
neda, lo que podría significar que 

toda la izquierda se una detrás de 
su nombre, desde el Frente Amplio 
y el Partido Comunista hasta la DC, 
pasando por todo el denominado 
«Socialismo Democrático».
Sobre esto, María José Hoffmann 
señaló a  «La Entrevista»  que "es-
toy segura que será candidata. 
Creo que va a ser candidata por la 
misma razón por la cual yo estoy 
tratando de buscar una razón para 
volver a ser candidata: yo creo que 
ella va a perder y que ella lo sabe, 
por lo tanto tiene un valor mucho 
más grande cuando está dispues-
ta a hacer un sacrificio para unir 
a su sector, para lograr la paz y 
enfrentarnos".
Esto dio pie para consultarle por la 
unidad de la derecha. Al respecto 
sostuvo que "estamos en una si-
tuación bastante compleja, que 

tiene que ver con el proceso de 
ahora. Evelyn siempre ha trata-
do de ser candidata de unidad, y 
también en la medida que logre 
eso, nosotros podemos lograr 
una muy buena Parlamentaria. 
Tenemos dos objetivos en Chile Va-
mos: ganar el Gobierno y también 
la Parlamentaria". 
Esta unidad podría conseguirse a 
través de un proceso de Primarias, 
situación que ya José Antonio Kast 
y Johannes Kaiser han descartado 
de plano: "Evelyn (Matthei) ha es-
tado disponible para ir a Primaria 
con todos, pero los candidatos de-
ben tener algún requisito de com-
petitividad.  (...) Si tuviéramos una 
Primaria con Kast, Kaiser, Carter, 
Rincón y Matthei, esa sería una 
Primaria de verdad", planteó.
También aseguró que "he tenido 
reuniones con Rodolfo Carter y le 
dije que seré garante de que parti-
cipe en una Primaria. Creo que hay 
que analizar el escenario con lo que 
está pasando con la izquierda:  si 
Bachelet es candidata única, creo 
que tenemos que evaluar hacer 
Primarias porque me parece ab-
surdo que la izquierda esté unida 
desde marzo y nosotros dividi-
dos desde julio con un candidato. 
Cuando compites con los del mismo 
color, las segundas vueltas dejan 
heridos y son difíciles de recuperar". 

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/maria-jose-hoffmann-aborda-escenario-presidencial-de-la-derecha-repasa
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/maria-jose-hoffmann-aborda-escenario-presidencial-de-la-derecha-repasa
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/maria-jose-hoffmann-aborda-escenario-presidencial-de-la-derecha-repasa
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U na de las demandas más 
sentidas que tienen los 
habitantes del Gran Val-
paraíso dice relación con 

la  locomoción colectiva, básica-
mente por la escasa presencia de 

buses en ciertos horarios (princi-
palmente nocturnos), lo que repre-
senta un serio problema para los 
vecinos de Valparaíso, Viña del Mar, 
Concón, Quilpué y Villa Alemana.
Justamente de esta situación –en-
tre otras– se debería hacer cargo 
la  nueva licitación del transpor-
te público del Gran Valparaíso, 
la que debiera tener importantes 
avances durante este 2025, pues 
se espera que durante el primer se-
mestre del año la Contraloría dé el 
visto bueno a las bases de la prime-
ra parte del esperado proceso.
No obstante, durante el presente 
año no habrá mejoras visibles en la 
vía pública, pues se pronostica re-
cién para el 2026 la llegada de los 
primeros buses nuevos asociados 
al nuevo contrato, noticia que cayó 
como un balde de agua fría en el 

gobernador regional de Valparaíso, 
Rodrigo Mundaca, quien esperaba 
lo contrario.
Pero antes de conocer las palabras 
de la máxima autoridad regional, 
vale hacer presente que el sere-
mi de Transportes y Telecomuni-
caciones de Valparaíso, Benigno 
Retamal, comentó a  Puranoticia.
cl  que  "en lo que se refiere a la 
nueva licitación, esos buses ten-
drían que comenzar ya el próxi-
mo año. Fundamentalmente por 
un tema contractual, ya que está 
vigente aún el sistema del perí-
metro de exclusión".
Vale explicar que el perímetro de 
exclusión al que hace mención el 
secretario regional ministerial es 
el  contrato que actualmente rige 
entre el Estado y las distintas uni-
dades de negocio del transporte 

público, el que finaliza durante este 
año 2025. Esto quiere decir que du-
rante todo el año veremos exacta-
mente los mismos buses.
En tanto, ya para el 2026 se espe-
ra ver las mejoras de la licitación 
del transporte público del Gran 
Valparaíso,  proceso que permiti-
rá incorporar 600 buses de alto 
estándar, donde el 42% de ellos 
será eléctrico. También entregará 
41 servicios en las cinco comunas 
del Gran Valparaíso, incorporando 
cuatro terminales nuevos. Además, 
prestará especial atención a las 
condiciones labores y de seguridad 
de los conductores.
"Poco a poco se han ido incorpo-
rando pequeños tramos con nue-
vos buses, por ejemplo de buses 
eléctricos, que cubren ciertas zo-
nas de la comuna de Valparaíso. 

No habrán buses nuevos este 2025 
en el Gran Valparaíso: Licitación del 
transporte público sólo avanzará 
administrativamente

Seremi de Transportes 
explicó a Puranoticia.cl 
que esto se debe a que 
el actual contrato sigue 
vigente, pero que se espera 
tener adjudicado el nuevo 
paquete de microbuses 
este 2025. Gobernador 
Mundaca dijo que "es una 
mala noticia" y que pedirá 
explicaciones al Ministro.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/no-habran-buses-nuevos-este-2025-en-el-gran-valparaiso-licitacion-del
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Se van a ir completando también 
algunos servicios que han sido 
cancelados y que tienen que ir 
reemplazándose. Pero el gran 
objetivo hoy es avanzar en la lici-
tación nueva del sistema del Gran 
Valparaíso", agregó el seremi Re-
tamal.
Pero, ¿por qué el proceso es tan len-
to? El titular regional de Transpor-
tes explicó a nuestro medio que "los 
tiempos administrativos son com-
plejos, pero queremos ser respon-
sables en señalar que  el objetivo 
hoy día es que las bases adminis-
trativas sean aprobadas por Con-
traloría y ahí, obviamente, vamos 
a apurar todos los procesos para 
que tengamos la licitación cuanto 
antes, considerando que prácti-
camente todo el año está vigente 
el sistema actual del perímetro de 
exclusión".
Como ya indicamos previamente, 
esta información cayó como un 
balde de agua fría en el gobernador 
Rodrigo Mundaca, quien comen-
zó su análisis indicando que  "voy 
a utilizar lo que han dicho otras 
autoridades: 'Me estoy enterando 
por la prensa, me estoy enteran-
do Puranoticia'. Bueno, es una 
muy mala noticia porque hoy la 
licitación del transporte público 
en el Gran Valparaíso es funda-
mental".
"Es fundamental la presencia de 
nuevos operadores, es fundamen-
tal que los conductores cuenten 
con buenas condiciones salariales, 
es fundamental que se implemen-
ten los validadores electrónicos, 
es fundamental contar con una 
mayor cantidad de conductores 
porque tenemos un déficit de más 
de 1.500 conductores, que es lo que 

dicen los dirigentes del transporte 
público, por lo tanto  la licitación 
del transporte público en el Gran 
Valparaíso era la esperanza para 
combatir todas las anomalías que 
tiene el transporte público en la 
región", continuó la autoridad.
En ese sentido, Mundaca lamentó 
que  "los primeros días de marzo, 
cuando entren los niños a clases 
y los jóvenes a las universidades, 
nos vamos a encontrar con los 
mismos problemas de hace años. 
Así que es una muy mala noticia".

Es por ello que adelantó que  "va-
mos a tomar cartas en el asunto: 
vamos a hablar con el Ministro 
de Transportes, que estará acá 
los próximos días a propósito 
de la accesibilidad universal en 
Quilpué y Villa Alemana, así que 
le vamos a requerir más informa-
ción porque objetivamente es una 
mala noticia".
Finalmente el Gobernador Regio-
nal de Valparaíso reiteró que "es 
una mala noticia y nos vamos a 
hacer cargo de aquello y vamos a 

pedirle respuestas a la autoridad, 
porque  no nos parece que una li-
citación que todo el mundo está 
anhelando y esperando, se nos 
informe por la prensa que se va a 
realizar a fines del 2025".
De esta manera, considerando 
que el actual contrato termina re-
cién este 2025, desde Transportes 
aseguraron que están avanzan-
do en pos de la nueva licitación, 
aunque recordando que las bases 
actualmente están en Contraloría 
a la espera de ser aprobadas para 
proceder a la licitación pública del 
primer tercio del nuevo sistema de 
transporte para las comunas de 
Valparaíso, Viña del Mar, Concón, 
Quilpué y Villa Alemana, de tal ma-
nera de tener adjudicado durante 
este año el nuevo paquete de mi-
crobuses.
Finalmente, en cuanto al camino 
seguido hasta el momento, el se-
remi Benigno Retamal planteó que 
"son licitaciones muy complejas y 
muy grandes, con muchísimas má-
quinas, en un territorio importante, 
cinco comunas, más de 600 buses, 
una parte importante eléctrica y 
tiene un montón de consideracio-
nes técnicas, obligaciones contrac-
tuales, protección de los conducto-
res y calidad del servicio, mejoras 
ambientales. Son complejos, enton-
ces durante todo este tiempo ante-
rior a esto, además se desarrollaron 
los diálogos ciudadanos, se traba-
jó para poder desarrollar estas 
bases que entraron a Contraloría, 
que tiene su tiempo para anali-
zar, considerando las dificultades 
técnicas que tiene este proceso 
que es muy acucioso y por eso es 
importante que la gente entienda 
que se están llevando a cabo to-
dos los procesos, administrativos 
y técnicos, y que durante el año se 
va a generar la licitación que nos 
va a permitir tener –en un futuro no 
tan lejano– una parte del sistema 
totalmente nuevo.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/no-habran-buses-nuevos-este-2025-en-el-gran-valparaiso-licitacion-del
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/no-habran-buses-nuevos-este-2025-en-el-gran-valparaiso-licitacion-del
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L uego de informaciones de 
prensa que aseguraban 
que el senador  Francisco 
Chahuán y el diputado An-

drés Celis  harían un enroque de 
cara a la Elección Parlamentaria de 
noviembre; es decir, que el primero 
competiría por la Cámara Baja y 
que el segundo lo haría por la Cá-
mara Alta, uno de los protagonistas 
de esta historia salió a desmentirlo.
Y es que después de conocer lo 
publicado por la prensa de papel 
regional, el senador Chahuán indi-
có a  Puranoticia.cl  que "yo estoy 
100% concentrado en terminar 
mi período como Senador, donde 
hemos logrado sacar adelante de-
cenas de leyes que favorecen a los 
chilenos y a los vecinos de la Región 
de Valparaíso".
Y por si a alguien le quedaban du-
das, el legislador de Renovación 
Nacional (RN) fue enfático en decir 
que "no he pensado en ser candi-
dato a Diputado".
Un hecho que no hay que olvidar 

es que fue justamente  Francisco 
Chahuán uno de los autores de 
la reforma constitucional que 
derivó en que se pusiera límite a 
las reelecciones de autoridades, 
fijando en 12 años (máximo tres 
periodos) la de Diputados, Alcaldes 
y Concejales; y en 16 las de Senado-
res (dos periodos).
Ahora, respecto al otro apuntado 
en el artículo periodístico de El Mer-
curio de Valparaíso,  Andrés Celis, 
vale recordar que renunció en no-
viembre del año pasado a RN para 
tener la libertad de poder entablar 
acciones legales como querellas, tal 
como lo hizo tras presentar un re-
curso relacionado al caso Monsalve 
y el rol de otras autoridades.
En ese sentido, el senador Chahuán 
dijo a  Puranoticia.cl  que  "no me 
cabe ninguna duda que Andrés 
Celis volverá a ser candidato por 
RN, ya sea al Senado o a la Cáma-
ra".
De igual forma, el congresista que 
va a cumplir 16 años de trabajo en 

la Cámara Alta sostuvo que "en es-
tos momentos mi principal y úni-
ca preocupación es lograr cerrar 
el ciclo como Senador y lograr 
concretar todos los proyectos que 
por años he venido impulsando y 
que puedan significar una mejo-
ra en la vida de muchos chilenos. 
Sacar adelante la Ley de Enferme-
dades Raras y Poco Frecuentes, por 
ejemplo, o la reforma a la salud que 
tanto se necesita para enfrentar de 
manera concreta las listas de espe-
ra; el nuevo Sistema de Evaluación 
Ambiental; apurar los proyectos so-
bre emergencias e incendios, entre 
tantos otros".
También subrayó que "estoy y es-
taré concentrado en esas tareas y 

en seguir apoyando a los damni-
ficados por el megaincendio".
Finalmente manifestó que en la 
Región de Valparaíso "existen 
excelentes candidatos al Sena-
do, como los actuales diputados 
Celis, Flores y Longton, quienes 
estoy seguro harían una tremen-
da labor. En este minuto, yo pre-
fiero darle prioridad a seguir tra-
bajando con el mismo ahínco para 
dar respuesta a las necesidades 
más urgentes que la ciudadanía re-
quiere, porque han sido años com-
plejos, con falta de seguridad, nula 
inversión, poblemas de empleo y 
con una inacción marcada por par-
te del Gobierno".

Senador Francisco Chahuán 
desmiente supuesto enroque electoral 
con Andrés Celis: "No he pensado en 
ser candidato a Diputado"

Informaciones periodísticas regionales apuntaban a que el 
Senador competiría por la Cámara Baja y que el Diputado bus-
caría un cupo en la Cámara Alta, situación que fue descartada.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/senador-francisco-chahuan-desmiente-supuesto-enroque-electoral-con-andres
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D e a poco avanza la cuen-
ta regresiva para despe-
dirse del verano 2025, lo 
que obliga –aunque no 

guste mucho la idea– a preparar 
todo y volver al ritmo habitual que 
se mantiene por largos meses. “Se 
viene marzo” -como lo dice el spot 
publicitario- y uno de los temas en 
el que las autoridades de la Re-
gión de Valparaíso tienen puesta 
la mirada es en la delincuencia, 
manifestada en asaltos, portona-
zos y homicidios cometidos en la 
zona. En ese sentido, el centro de 
Valparaíso es uno de los puntos 
más turísticos de la ciudad, pero 
también uno de los lugares donde 
más ocurren delitos. 
Una de las preocupaciones que ex-

presan públicamente quienes viven 
y trabajan en el Gran Valparaíso 
tiene que ver con la  sensación de 
inseguridad al caminar en las 
calles, con el permanente temor 
de justo dar la vuelta a la esquina y 
que, por ejemplo, aparezca un suje-
to sólo o una jauría de delincuentes 
y ser presa de ellos.
Causa y efecto. Eso es lo que pasó, 
luego de que se hiciera público 
que, de un total de 177 cámaras de 
seguridad,  sólo 85 de ellas están 
operativas en la comuna de Val-
paraíso. Luego de eso, la propia 
alcaldesa Camila Nieto confirmó el 
inicio del proceso para mejorar la 
mantención de cámaras de segu-
ridad.
La videovigilancia del espacio pú-

blico es considerada un factor efi-
caz en la prevención del delito o 
la persecución, principalmente a 
través del efecto disuasivo que se 
les atribuye a las cámaras. Otro as-
pecto que cobra importancia es que 
disminuye la inseguridad (uno se 
siente acompañado), dotan de más 
herramientas a las policías en sus 
funciones preventivas y permiten la 
reacción temprana ante emergen-
cias de diversa naturaleza.
Y, precisamente, considerando que 
estos equipamientos en la trama 
urbana inciden favorablemente en 
la percepción de seguridad pública 
y pueden contribuir en la dismi-
nución del índice de criminalidad, 
este jueves, el gobernador regional 
de Valparaíso,  Rodrigo Munda-

ca; junto al delegado presidencial 
regional,  Yanino Riquelme; y el 
coordinador regional de Seguridad 
Pública, Óscar Balcarce, realizaron 
una visita inspectiva al Programa 

Autoridades apuestan sus fichas en 
Programa de Televigilancia con drones 
para disuadir la ocurrencia de delitos 
en la V Región

Este jueves se realizó en 
Valparaíso un balance del 
sistema financiado por el 
Gobierno regional. Con un 
costo de 2 mil 133 millones 
de pesos, se dio continui-
dad a la iniciativa: ahora, de 
seis drones se aumentó a 
ocho que estarán operati-
vos, tanto en el día como en 
la noche.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/autoridades-apuestan-sus-fichas-en-programa-de-televigilancia-con-drones
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de Televigilancia.

PLAN DE TELEVIGILANCIA
¿Por qué se hizo el procedimiento? 
Para constatar el correcto funcio-
namiento del equipamiento de 
seguridad en la región. Hay que 
recordar que, en enero de 2024, el 
gobernador Mundaca, junto al ex 
subsecretario de Prevención del 
Delito, Eduardo Vergara, firmaron 
el «Convenio Marco de Colabora-
ción Televigilancia Móvil en la Re-
gión de Valparaíso 2024-2026», 
para extender dicho plan de segu-
ridad, junto con aumentar la ope-
ración de drones de televigilancia 
de seis a ocho, además de avanzar 
en mejoras tecnológicas como es la 
incorporación de capacidades tér-
micas y la implementación de una 
sala espejo en el Gore, que se imple-
mentará en abril de 2025.
El gobernador Mundaca indicó 
que "la seguridad es un problema 
de todos. Probablemente, el ma-
yor desafío que enfrenta nuestra 
región y el país. Tiene que ver con 
el combate al crimen organizado 
y brindarle seguridad a quienes 
habitamos todo Chile y, en parti-
cular la Región de Valparaíso”.
En cuanto al Programa de Televigi-
lancia, explicó que se trata de “un 
proyecto de teleprotección aérea, 
con drones de alta gama, que fi-
nancia el Gobierno Regional y 
para el que se han destinado 2 
mil 133 millones de pesos para 
darle continuidad. Es un proyecto 
que pasa de seis a ocho drones. Son 
drones que trabajan de manera 
nocturna, tienen un promedio de 
750 horas de vuelo mensual, son 
ocho vuelos diarios, tienen una 
autonomía de vuelo entre 35 y 45 
minutos y pueden alcanzar una 

gran altura, de manera tal de ser 
indetectables. Este sistema de tele 
protección captura de imágenes 
que son medios probatorios para 
llevar a los delincuentes a la cárcel 
y, para nosotros, es tremendamente 
importante el haber dado continui-
dad a este sistema”.
La autoridad regional sostuvo que 
este programa permite el uso de los 
drones frente a distintas contingen-
cias, como puede ser, por ejemplo, el 
combate de incendios, la búsqueda 
de personas, el monitoreo y control 

en zonas cordilleranas o zona cos-
tera. “Tenemos una buena evalua-
ción del sistema, no es suficiente, 
sin duda, pero es necesario refor-
zar las dotaciones policiales, me-
jorar los controles fronterizos, es 
fundamental seguir utilizando la 
Inteligencia Artificial (IA)”.
Mundaca aprovechó la ocasión 
para adelantar que en las próximas 
semanas se inaugurará el  primer 
Centro Regional de Investigación 
de Delitos Medioambientales, el 
único del país y que estará en la co-

muna de Viña del Mar.

SEGURIDAD EN ZONA DEL ME-
GAINCENDIO
Por su parte, el delegado Yanino 
Riquelme manifestó que “es im-
portante tener este sistema de 
apoyo, es parte de un sistema de 
gestión de la seguridad y preven-
ción del delito en toda la región y 
es un sistema relevante. Aquí hay 
un estándar superior que se logró 
en este nuevo contrato que partió 
en enero, con mayor tecnología, con 
mayor capacidad”.  
La autoridad presidencial informó 
que desde la Delegación se estable-
ció un acuerdo con los dirigentes de 
los diferentes sectores del megain-
cendio del 2 y 3 de febrero de 2024, 
“que se han visto afligidos y com-
plicados, mientras se desarrolla el 
proceso de reconstrucción, de cómo 
acordamos la seguridad en los sec-
tores afectados y comprometimos 
un trabajo permanente de los 
drones, más bien, disuasivos, jun-
to con aportar a las investigacio-
nes que se realicen”. 
La autoridad indicó que la puesta 
en marcha del Programa de Te-
levigilancia, en lo que va de este 
2025,  “ha ayudado directamente 
en la detención de 123 personas, 
entre 720 a 750 horas de vuelo 
de cada uno de los drones, lo que 
demuestra que hay un trabajo 
intenso, con mucha tecnología e 
integración”, entre los distintos or-
ganismos vinculados al tema de la 
seguridad.
Óscar Balcarce, coordinador re-
gional de Seguridad Pública de la 
Subsecretaría de Prevención del 
Delito, manifestó que “el sistema 
de televigilancia puede funcio-
nar de día y también de noche en 
las 36 comunas continentales de 
la región, según los servicios que 
necesitamos y según las diferentes 
planificaciones investigativas”. 

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/autoridades-apuestan-sus-fichas-en-programa-de-televigilancia-con-drones
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/autoridades-apuestan-sus-fichas-en-programa-de-televigilancia-con-drones
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L a ministra de Desarrollo So-
cial, Javiera Toro, reconoció 
las dificultades que enfren-
tará el Estado para dar res-

puesta a la reubicación de las más 
de 10.000 personas que habitan 
la megatoma de San Antonio, una 
vez que este jueves 27 de febrero se 
cumpla el plazo de desalojo decre-
tado por la Corte de Apelaciones de 
Valparaíso.
En conversación con CNN Radio, la 
secretaria de Estado aseguró que el 
Gobierno está trabajando para 
evitar la expulsión forzada, pero 
advirtió que, si ésta ocurriera, los 
programas de protección social po-
drían verse “muy tensionados”.

“Hoy día las coberturas que tie-
nen los programas sociales no se 
relacionan con la magnitud que 
esto significaría. Estamos coor-
dinando acciones con el Minis-
terio de Vivienda y el Ministerio 
del Interior para encontrar una 
solución consensuada con todas 
las partes”, comentó la Ministra de 
Desarrollo Social.
De hecho, este lunes 24 de febrero 
hay una reunión con los dueños del 
terreno, la Inmobiliaria San Anto-
nio, con el objetivo de continuar el 
diálogo.
“Nuestro ministerio está enfoca-
do en el seguimiento de los gru-
pos más vulnerables, como me-

nores de edad, adultos mayores 
y personas con discapacidad. Nos 
ponemos a disposición de poder 
colaborar en estos apoyos”, agregó.
Consultada por alternativas con-
cretas para las familias en caso de 
que el desalojo se concrete, Toro en-
fatizó que la solución habitacional 
es competencia del Ministerio de 
Vivienda y Urbanismo:  “El destino 

de las familias sin duda es una 
preocupación central, por eso es-
peramos que esta situación no se 
produzca”, comentó.
“Este es uno de los mayores desa-
fíos en materia de campamentos 
y el Gobierno ha trabajado con 
todas las herramientas disponi-
bles para enfrentarlo”, concluyó.

Ministra de Desarrollo Social y 
megatoma de San Antonio: "Este 
es uno de los mayores desafíos en 
materia de campamentos"

En caso de producirse el desalojo este jueves 27, Javiera Toro 
indicó que "hoy las coberturas que tienen los programas socia-
les no se relacionan con la magnitud que esto significaría".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/ministra-de-desarrollo-social-y-megatoma-de-san-antonio-este-es-uno-de
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D urante la jornada de este 
jueves  en una  reunión 
de coordinación de se-
guridad, se dieron a co-

nocer  todas las medidas que se 
desplegarán  durante la semana 
del Festival de Viña, la que comen-
zará este viernes con la Gala que se 
realizará en el Sporting Club.
Desde las autoridades se tomó la 
decisión de  no realizar cortes de 
tránsito en los sectores aledaños 
al recinto, incluída la avenida Los 
Castaños, para así no generar una 
congestión vehicular en el sector.
Por otro lado, el  prefecto de Ca-
rabineros de Viña del Mar,  Leo-
nardo Cardenas, explicó que se 
mantendrá el contigente que está 
contemplado dentro del plan «Ve-
rano Seguro»: “Los recursos que 

han llegado desde las distintas 
reparticiones, siguen con ese mis-
mo objetivo. Seguirán destinados 
al borde costero, al centro de Viña 
del Mar, con la finalidad de mante-
ner una presencia activa”.
“Lo que tiene que ver con el Fes-
tival, es otro contingente que 
vamos a tener disponibles para 
abordar exclusivamente esta 
demanda de servicios.  Tenemos 
más de 300 efectivos que estarán 
desplegados durante todas las 
jornadas, con tareas súper especí-
ficas, definidas a través de distintos 

anillos de seguridad que estarán 
dispuestos y vamos a estar muy 
coordinados con la Municipalidad”, 
agregó.
En la misma linea, la alcaldesa Ma-
carena Ripamonti detalló la forma 
en que se abordará la seguridad 
durante la semana festivalera:  “En 
este caso hay más de 10 servicios 
públicos del Estado para realizar 
una seguridad integral.  Seguri-
dad en torno a la higiene, puntos de 
hidtratación, supervigilancia a tra-
vés de la PDI. Además va a existir 
la capacidad de la autonomía total 

por parte de la seguridad.  Si algo 
extraordinario llegara a suceder, 
la seguridad privada que se des-
plegrará en el anfiteatro de la 
Quinta Vergara permite una total 
autonomía".
Por último, se refirió a la forma de 
manejar las diferentes manifes-
taciones que han anunciado que 
realizarán los damnificados del 
megaincendio de febrero del año 
pasado: “Frente a la reacción, tie-
nen que saber que nuestra propia 
forma de actuar siempre es la 
contención. Son personas que si 
han sufrido algo, nosotros tene-
mos que estar para contenerlos, 
cuidarlos, no revictimizarlos.  Es 
nuestra responsabilidad amar, cui-
dar y contener a esas personas”.

Carabineros desplegará 300 efectivos 
durante las jornadas del Festival de 
Viña del Mar

Para la jornada de la Gala del Festival, se tomó la decisión de no 
realizar cortes de tránsito en los sectores aledaños al Sporting 

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/se-dan-a-conocer-las-medidas-de-seguridad-que-se-tomaran-en-vina-del-mar
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T anto en el anfiteatro como 
en los comedores de la 
Quinta Vergara, se revisa-
ron las distintas  instala-

ciones eléctricas y de gas, además 
de los combustibles líquidos que 
abastecen los grupos generadores 
del Festival de Viña del Mar; esto, 
para que no presenten riesgos para 
los trabajadores, público y artistas 
durante las seis jornadas.
Los funcionarios de la Superin-
tendencia de Electricidad y Com-
bustibles (SEC)  revisaron que los 
distintos elementos dispuestos 
por la producción de este evento 
artístico se ajusten a las especifi-
caciones establecidas en la nor-
mativa vigente, minimizando así 
los riesgos tanto para los equipos 
a cargo de su manipulación, fun-
cionarios de la producción, público 
asistente y artistas invitados.
En un evento como éste, son varios 
los equipos que realizan declaracio-
nes sobre instalaciones eléctricas y 
de gas, por lo que la SEC establece 
un plazo para que la productora a 
cargo entregue el material conso-
lidado. Luego se realiza una nueva 

visita, en la que se revisan que las 
sugerencias y observaciones hayan 
sido subsanadas, asegurando que 
se cumplan los estándares de segu-
ridad antes y durante el evento.
El director de SEC Valparaíso, Patri-
cio Velásquez, destacó que "esta-
mos fiscalizando las instalacio-
nes de gas, combustibles líquidos 
y electricidad del Festival de Viña 
del Mar, viendo las condiciones de 
seguridad, principalmente para 
evitar riesgos y cualquier situa-
ción que pueda afectar tanto a 
los usuarios como al evento. Re-
visamos que no haya fugas de gas 
en el recinto cocina, que las tierras 
estén adecuadamente instaladas y 
que las instalaciones de combusti-
bles tengan una certificación ade-
cuada. Volveremos este viernes con 

el equipo para corroborar que todo 
lo solicitado para corregir o perfec-
cionar haya sido realizado".
En tanto, la seremi de Energía, 
Anastassia Ottone, señaló que "vi-
nimos junto a la SEC a fiscalizar las 
condiciones de seguridad eléctrica 
y de gas para el desarrollo de una 
nueva versión del Festival de Viña 
del Mar.  Como se lepide, aquí ra-
tificamos nuestro compromiso de 
garantizar las condiciones de se-
guridad para estos eventos masi-
vos y así la gente pueda disfrutar 
de un evento seguro y responsa-
ble".
"También hacemos un llamado a 
la comunidad a respetar las me-
didas de seguridad y evitar cual-
quier situación riesgosa, como 
manipular cables caídos o cone-

xiones eléctricas. La coordinación 
con la ciudadanía es fundamental 
para evitar accidentes y, si ven al-
guna situación riesgosa o una co-
nexión deficiente eléctrica, hagan 
la denuncia ante la Superintenden-
cia de Electricidad y Combustibles y 
los canales correspondientes para 
poder realizar las acciones ante si-
tuaciones irregulares", agregó.
Finalmente, Rodrigo Solar, inge-
niero eléctrico del Festival de Viña, 
comentó que "ya tenemos la do-
cumentación lista para ser in-
gresada a la SEC, pero como lo 
hemos hecho en los dos eventos 
anteriores, siempre hemos invita-
do a la SEC para que nos fiscalice, 
haga observaciones y levante las 
no conformidades. Luego de ese 
proceso, nuevamente realizan una 
inspección definitiva en función del 
ingreso de documentación y de los 
ajustes que faltan, incluyendo to-
dos los servicios externos al evento, 
como los de las marcas y auspicia-
dores. Esto nos permitirá cumplir 
nuevamente con las mismas exi-
gencias establecidas en eventos 
anteriores".

Fiscalizan instalaciones eléctricas y de 
gas de la Quinta Vergara en la antesala 
de Viña 2025

Superintendencia de Electricidad y Combustibles, junto 
a la Seremi de Energía de Valparaíso, inspeccionaron las 
instalaciones de los diversos sectores del anfiteatro, con 
ocasión del Festival de Viña del Mar que se desarrollará entre 
este domingo 23 y el viernes 28 de febrero.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/fiscalizan-instalaciones-electricas-y-de-gas-de-la-quinta-vergara-en-la
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U n nuevo Gabinete Re-
gional se llevó a cabo en 
las dependencias de la 
Delegación Presidencial 

de Valparaíso, con foco en Educa-
ción, para coordinar acciones inte-
rinstitucionales que permitan dar 
comienzo al  Año Escolar 2025, a 
través de medidas que garanticen 
un retorno seguro a clases, consi-
derando aspectos claves como la 
salud y bienestar de las comunida-
des educativas.
El delegado Yanino Riquelme ex-
puso que "hemos desarrollado y 
culminado el Gabinete Regional 
mensual, donde se integran todas 
las carteras de los distintos minis-
terios, pero además incorporamos 
a todos los delegados provinciales 
y a varios de los directores de algu-
nos de los servicios.  En particular 
hemos abordado toda la materia 
relacionada con el fortalecimien-
to de la Educación Pública, que es 
parte del programa de Gobierno 
del Presidente Boric y que hemos 
definido como prioridad en la re-

gión”.
En tanto, el seremi de Educación, 
Juan Pablo Álvarez, indicó que “nos 
reunimos para abordar la coordi-
nación interinstitucional que hay 
que tener respecto al inicio del 
año escolar y parvulario. Ya esta-
mos con esfuerzos muy importan-
tes en materia de infraestructura, 
en el Plan de Fortalecimiento de 
la Matrícula, entre otras medidas, 
para abordar este año en el que te-
nemos importantes desafíos, sien-
do el fortalecimiento a la Educación 
Pública y la reactivación educativa 
los principales”.
Para el caso de la Educación Públi-
ca, informó que “hemos armado un 
estrecho trabajo colaborativo con 
las comunas, con las alcaldías, con 
los gremios, con las comunidades 
educativas,  entendiendo que el 
traspaso al Servicio Local de Edu-
cación Pública no es solamente 
un traspaso de la administración, 
sino que es una nueva forma de 
vinculación de la educación del 
Estado y los territorios, y por eso 

hoy día es una prioridad, además 
del fortalecimiento de la reacti-
vación educativa en materia de 
convivencia, de salud mental, de 
aprendizaje, y por supuesto, de ge-
nerar los espacios educativos como 
espacios protegidos”.
Medidas de prevención y cuidados 
son otro aspecto importante por 
considerar para el inicio del año 
escolar. La seremi de Salud, Lore-
na Cofré, señaló que  “en marzo a 
veces se incrementan las tempe-
raturas y por lo tanto el llamado 

es a tener resguardos, como la 
hidratación permanente para los 
niños y niñas, no abrigarlos de-
masiado, permitirles ropa blanca, 
ropa liviana, permitirles también 
el uso de gorro y bloqueador so-
lar permanente, sobre todo en la 
hora de los recreos”.
Finalmente, el seremi de Transpor-
tes y Telecomunicaciones, Benigno 
Retamal, informó que “a propósito 
del inicio del año escolar, el desafío 
para el transporte público es gran-
de. Tenemos buena experiencia, en 
los últimos dos años ha funcionado 
bien en el sistema. En términos ge-
nerales vamos a tener un incre-
mento de la oferta de recorridos 
en todo el Gran Valparaíso, tam-
bién en los perímetros de Quinte-
ro, Puchuncaví y Limache, y en el 
resto de la región vamos a traba-
jar porque también sea así, por lo 
que se va a intensificar la fiscaliza-
ción, sobre todo en los entornos de 
los sistemas de los establecimien-
tos educacionales”.

Gabinete Regional afina detalles 
para el inicio del Año Escolar 2025 en 
Valparaíso

Instancia mensual integra 
a todos los ministerios, 
pero esta vez, además, 
se incorporó a todos los 
delegados provinciales y 
a varios de los directores 
de los servicios 
regionales.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/gabinete-regional-afina-detalles-para-el-inicio-del-ano-escolar-2025-en
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D urante la última sesión 
extraordinaria del Conce-
jo Municipal de Valparaí-
so, en medio de la arenga 

y vítores de laguninos, los ediles 
porteños aprobaron la propuesta 
de la alcaldesa Camila Nieto, res-
pecto al contrato de arriendo para 
el servicio de cuatro camiones al-
jibe, con capacidad de 10 mil litros, 

para reforzar la distribución de 
agua potable para uso y consumo 
humano a la comunidad de Laguna 
Verde. 
Cabe destacar que el contrato ten-
drá una vigencia de seis meses 
por un costo de $301.809.428  e 
incluirá el conductor del mismo, 
más el correspondiente combusti-
ble. El diseño de las rutas será coor-

dinado junto a la unidad técnica a 
cargo del contrato que será la Di-
rección de Operaciones del munici-
pio porteño. 
La alcaldesa Camila Nieto enfatizó 
que  "esta es una muy buena no-
ticia para Laguna Verde, que ha 
sido recibida con mucha alegría 
por la comunidad. Tras la apro-
bación, estamos elaborando los 
protocolos necesarios, que nos 
permitan la entrega planificada 
del recurso”.
La jefa comunal destacó que "esta 
es una medida de mitigación, una 
de la muchas que necesitará este 
territorio, mientras trabajamos 
en las soluciones de largo plazo, 
que implican procesos de urbani-
zación en los que necesitamos el rol 
activo de las distintas entidades del 
Estado”.
Viviana Araya, presidenta del Co-

mité Esfuerzo y Esperanza Villa 
Blanquita Laguna Verde, expresó 
que "es un día histórico, es la pri-
mera vez que vengo a un Concejo 
Municipal. De verdad que es emo-
cionante ver cómo el Concejo con 
la Alcaldesa votaron a favor por 
un proyecto de agua para Lagu-
na Verde. Eso es maravilloso, que 
se hayan juntado todos los pensa-
mientos en un solo camino, maravi-
lloso para nuestra gente de Laguna 
que la gran mayoría son adultos 
mayores”. 
Por su parte, el concejal Vicente 
Celedón manifestó que "es suma-
mente importante ya que sabe-
mos que el agua es un derecho, no 
un privilegio. Por ende, esta medi-
da viene a dar un poco de dignidad, 
sabemos que es una solución palia-
tiva, pero que está la disposición del 
concejo y la alcaldía para avanzar 
en una solución permanente”.
Finalmente, el edil Jorge López in-
dicó que se trata de "un costo muy 
elevado para la municipalidad 
y todos los porteños, sin embar-
go, es una responsabilidad y una 
obligación que debemos cumplir. 
Esperamos que pronto se pueda 
hacer la adquisición final de los ve-
hículos y que no sea un gasto, sino 
una inversión”. 

Cuatro camiones aljibe se sumarán 
a la entrega de agua en localidad de 
Laguna Verde

Concejo Municipal de Valpa-
raíso aprobó el contrato de 
estos camiones que tienen una 
capacidad de 10 mil litros, con 
los que se reforzará el servicio 
en esta zona de la comuna.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/cuatro-camiones-aljibe-se-sumaran-a-la-entrega-de-agua-en-localidad-de
https://reservapurocaballo.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Tell


16 Región de Valparaíso Jueves 20 de Febrero

Detectives de la Brigada Investi-
gadora de Robos (Biro) de la PDI 
Concón detuvieron a un sujeto de 
nacionalidad chilena que en no-
viembre del año pasado abordó e 
intimidó con un arma cortante a 
un funcionario de la Municipali-
dad de Viña del Mar, obligándolo 
a hacer entrega de 400 mil pesos 
en dinero en efectivo.
De acuerdo a los antecedentes 
aportados por el subprefecto 
Carlos Zumarán, jefe de esta uni-
dad especializada de la policía ci-
vil, "gracias a diferentes técnicas 
investigativas y de inteligencia 
policial, logramos identificar al 
imputado, el que fue reconocido 
por la víctima".
De esta manera, el trabajo des-
plegado por la PDI de Concón 

permitió dar con el paradero del 
imputado, un hombre adulto con 
antecedentes policiales, quien fue 
aprehendido en el sector de Villa 

Independencia, en la parte alta 
de la Ciudad Jardín.
El detenido, por instrucción del 
fiscal de la causa, fue puesto a 

disposición del  Juzgado de Ga-
rantía de Viña del Mar, donde se 
realizará la formalización corres-
pondiente.

Tras una investigación liderada por 
carabineros de la SEBV Valparaíso 
y la Fiscalía SACFI,  se desarticuló 
una organización criminal  de-
dicada principalmente al robo de 
vehículos, a través de la violencia e 
intimidación.
Producto de esta investigación que 
se originó el 2024, actualmente los 
seis individuos que la integraban 
están sujetos a la medida caute-

lar de prisión preventiva.
Así lo dio a conocer la mayor Mary-
carmen Mediavilla, subprefecto 
de los Servicios de la Prefectura 
de Valparaíso, quien dio cuenta 
respecto a la detención del último 
miembro de esta banda denomina-
da «Los Polvoritas».
“Mientras este individuo se en-
contraba caminando, fue detec-
tado por el personal, que logró la 

detención. Luego pasó a control 
de detención. Finalmente logra-
mos que, debido a las indagacio-
nes y a los medios de prueba que 
tenía carabineros, éste se man-
tendrá por 61 días en prisión pre-
ventiva”, indicó la oficial.
La mayor Mediavilla destacó tam-
bién que “se logró la detención 
completa de esta banda.  Con el 
allanamiento resultaron cuatro 

detenidos, quienes se mantienen 
en centros de internación y este 
miércoles se concretó la deten-
ción del mayor de edad quien se 
mantiene en prisión preventiva”.
Cabe precisar que, tras el operativo, 
uno de los integrantes de esta ban-
da delictual compuesta por seis jó-
venes ya permanecía detenido.
“Esta banda se trataba mayor-
mente de menores de edad y se 
está realizando el proceso inves-
tigativo a través de las diligen-
cias y evidencias que eran demos-
tradas por los mismos menores a 
través de redes sociales de los 
armamentos y vehículos que ro-
baban”, finalizó la subprefecto de 
los Servicios de la Prefectura de Ca-
rabineros de Valparaíso.

Capturan al autor de violento asalto contra 
funcionario de la Municipalidad de Viña del Mar: le 
robó $400.000 en dinero en efectivo

Cae el último integrante de banda criminal dedicada al robo de 
vehículos en Valparaíso

Diferentes técnicas 
investigativas y de 
inteligencia policial 
permitieron que la PDI de 
Concón lograra identificar 
al imputado, el que fue 
reconocido por la víctima.

Carabineros informó 
que con esta detención 
se logró la captura de 
los seis integrantes 
de «Los Polvoritas», 
agrupación compuesta 
mayoritariamente por 
menores de edad.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/capturan-al-autor-de-violento-asalto-contra-funcionario-de-la-municipalidad
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/cae-el-ultimo-integrante-de-banda-criminal-dedicada-al-robo-de-vehiculos-en


17Región de ValparaísoJueves 20 de Febrero

https://play.google.com/store/apps/details?id=cl.altavoz.app.janus.puranoticiatv&hl=es_419


18 Jueves 20 de Febrero

E l viernes 29 de marzo del 
2024 Puranoticia.cl daba 
a conocer a la opinión pú-
blica un revelador infor-

me de Contraloría que desnudó al 
sistema de transportes de nuestro 
gran Valparaíso. Si bien todos nos 
dábamos cuenta que algo no fun-
cionaba como debería, no había 
un documento que dejara de ma-
nifiesto lo malo del servicio y, lo 
que es peor, que las millonarias 
subvenciones que se cancelan a 
los dueños de las micros, cuyos 
empresarios son sólo un puñado, 
de verdad nadie las fiscaliza ni 
menos supervisa.
El informe de Contraloría núme-
ro 799 reveló, por ejemplo, que se 
comprobó un total de 21.573 casos 
en que los buses que cumplen de-
terminados recorridos en los Pla-
nes Operacionales superaron la ve-
locidad de 100 kilómetros por hora. 
Sumado a eso que los buses de 
las unidades de negocios no die-
ron cumplimiento a la frecuencia 
establecida en los Planes Opera-
cionales y así una serie de otras 
irregularidades.
Los dueños detrás de las micros 
que circulan en el Gran Valpa-
raíso son sólo un puñado. Son los 
mismos grandes empresarios que 
por años han recibido las subven-
ciones estatales sabiendo que la 
fiscalización es deficiente y puede 
hacer, literalmente, lo que quieran.
Sumado a eso tenemos las pésimas 
condiciones laborales que enfren-
tan los choferes de la locomoción 

colectiva con sueldos variables que 
siguen dependiendo del corte del 
boleto y que -por ende- desatan 
una competencia, altas velocidades 
y gran cantidad de horas al volante, 
con lo cual entramos de lleno a otra 
de las complejidades: la droga en 

el volante.
El servicio de locomoción colectiva 
del Gran Valparaíso debe ser uno 
de los más deficientes del país y 
qué hablar del que existe en la zona 
interior de la región como el de la 
provincia de Quillota o la del Acon-
cagua.

Todavía se recuerda cuando el eter-
no alcalde de Quillota inauguró 
una línea de micros en su ciudad, 
la que terminó siendo una línea de 
las denominadas “rompe huesos”. 
Qué hablar de los servicios rurales... 
en resumen, es una deuda grande 
con la población el tener un servi-
cio de transportes deficiente.
La esperanza está puesta en 
la  eternamente  anunciada nueva 
licitación del transporte público. 
Estábamos esperanzados que este 
2025 íbamos a tener micros nuevas 
en las calles, que serían eléctricas. 
En plena campaña el Goberna-
dor Mundaca mostraba los nue-
vos buses eléctricos que circulan 
entre Curauma y el Puerto y nos 
entregaba como a modo de ade-

lanto que así sería la nueva lo-
comoción colectiva de la región, 
sin embargo, ya es un hecho que 
este 2025 no tendremos micros 
nuevas.
Recién se pronostica que sería el 
2026 el año en que podríamos 
tenerlas, eso siempre y cuando la 

licitación resulte exitosa, y para 
eso aún no tenemos idea ni si-
quiera si la Contraloría aprobará 
o no las bases. Éstas recién esta-
rían aprobadas por ahí en junio o 
julio... de ahí a licitar y de ahí ver si 
hay interesados.
Lo cierto es que viendo cómo la Go-
bernación Regional manejó y su-
pervisó la última compra de camio-
nes aljibe para la región, donde el 
propio Rodrigo Mundaca fue inca-
paz de reconocer las falencias que 
su propia auditoría y la Contraloría 
detectaron, difícil es tener espe-
ranza que el proceso licitatorio de 
600 buses nuevos saldrá exitoso, 
aunque el ente que licitará es otro, 
pero al menos del mismo color que 
el anterior. La gran pregunta es... 

si no hay oferentes ¿qué pasará 
y cuándo llegará la hora de la re-
gión interior? ¿seguirá recibiendo 
las viejas máquinas del Gran Val-
paraíso? Veremos qué pasa, pero 
ahora lo único certero que existe, 
además de que el cielo es azúl y el 
pasto es verde, es que este 2025 

Otro año más con las 
mismos micros en la 
Región de Valparaíso
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L a Corporación de Fomento 
(Corfo) emitió una decla-
ración en la cual afirma 
que  no sufrió pérdidas 

de capital  por los traspasos de 
US$3.500 millones al Ministerio de 
Hacienda para afrontar gastos fis-
cales.
Según el comunicado, "el alza his-
tórica de los precios del litio re-
gistrada en los años 2022 y 2023 
generó ingresos excepcionales, 
tanto para Corfo (por los pagos que 
realizan las empresas que explotan 
el Salar de Atacama) como para el 
Tesoro Público (por concepto de im-
puestos)".
Corfo añadió que "los traspasos 
solicitados por el Ministerio de 
Hacienda, en el marco de sus atri-
buciones legales, afectan sólo 
una parte de dichos ingresos 
extraordinarios. Estos fueron de-

bidamente aprobados por el Con-
sejo de Corporación y se llevaron 
a efecto conforme a la normativa 
vigente".
“Resulta fundamental remarcar 
que la liquidación de inversiones, 
que fue necesaria para cumplir con 
las mencionadas transferencias, se 
realizó de manera gradual y es-
tratégica, según acordó el Consejo 
de la Corporación”, agregó.
“Esto permitió evitar pérdidas 
de capital en dichas operaciones, 
atendiendo con ello las preocupa-
ciones que hizo presente esta ad-
ministración ante el Consejo, cum-
pliendo debidamente con el deber 
de resguardar el patrimonio de la 
institución”, aseguró.
También planteó que "una vez 
efectuadas estas transferencias, 
al cierre del ejercicio 2024,  el pa-
trimonio de Corfo destinado a 

inversiones en el mercado finan-
ciero supera los US$ 1.500 millo-
nes  y se mantiene en niveles muy 
superiores a los que se registraban 
al asumir este gobierno (US$ 160 
millones)”.
De igual forma, expresó que "los 
antecedentes y análisis que con-
dujeron a estas decisiones están 
debidamente recogidos en las ac-
tas del Consejo, que tienen carác-
ter público, y en las que se expresan 
la distintas posiciones y argumen-
tos de quienes participaron en las 
sesiones correspondientes".

Finalmente, declaró que "resulta 
necesario remarcar que corres-
ponde a quien ocupa el cargo 
de Vicepresidente Ejecutivo res-
guardar, procurar hacer crecer 
y utilizar siempre de la manera 
más eficiente y eficaz posible el 
patrimonio de la Corfo para los fi-
nes propios de la Corporación, sin 
que ello implique, en ningún caso, 
desconocer las atribuciones lega-
les o las legítimas preocupaciones 
que puedan orientar la actuación 
de otras autoridades de Gobierno".

Corfo justifica millonarias 
transferencias al Ministerio de 
Hacienda y niega pérdidas

Organismo indicó que los traspasos solicitados por el Minis-
terio de Hacienda, en el marco de sus atribuciones legales, 
"afectan sólo una parte de dichos ingresos extraordinarios".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/corfo-justifica-millonarias-transferencias-al-ministerio-de-hacienda-y


NacionalJueves 20 de Febrero 21

E l ministro de Economía, Ni-
colás Grau,  volvió a res-
ponder a las críticas sobre 
el traspaso de dineros des-

de Corfo al Ministerio de Hacienda 
por 3,4 billones de pesos y aseguró 
que la operación se realizó con total 
transparencia y dentro del marco 
legal.
En diálogo con Radio ADN, el secre-
tario de Estado de nuevo  calificó 
la polémica como “artificial”  y 
desestimó las acusaciones de fal-
ta de transparencia de parte de la 
oposición.
“Estos traspasos responden a deci-
siones legítimas y reguladas dentro 
del marco de la Ley de Presupues-
tos. Es información pública que se 
refleja en los balances  y estados 
financieros de la corporación”, ase-
guró.
El ministro Grau enfatizó que los re-
cursos involucrados provienen de 

ingresos extraordinarios  obteni-
dos por la explotación del litio.
“El litio es de todos los chilenos e 
implica recursos que llegan al Esta-
do, las utilidades que llegan direc-
tamente al Tesoro. Y hay una parte 
que llega a Corfo. El 2022 y el 2023, 
por precios totalmente fuera de 
rango, en algunos casos  hasta 10 
veces lo que había sido el precio 
histórico del litio,  llegaron recur-

sos mucho más grandes de lo que 
habían llegado históricamente”, 
explicó.
“Si esos recursos los dejaba en Cor-
fo, significa que todos esos recur-
sos sólo se iban a poder gastar en 
el futuro en temas productivos, 
que por supuesto son importantes, 
pero significaba que no se iban a 
poder gastar en reducir las listas de 
espera, en aumentar la cantidad de 
carabineros que existen”, comple-
mentó.
Frente a las críticas de la oposición 
por el proceso, Grau manifestó que 
“no hubo nada oculto, ya que estos 
movimientos financieros fueron in-
formados en las instancias corres-
pondientes. Cada año, en la discu-
sión presupuestaria, se establecen 
estos traspasos.  Son decisiones 
que se toman con pleno conoci-
miento de la Dirección de Presu-
puestos y de la Contraloría”.

“Chile ha mantenido un manejo fis-
cal responsable. En 2022 tuvimos 
superávit por primera vez en una 
década, en 2023 cumplimos con 
la meta fiscal y en 2024 hubo una 
menor recaudación, pero no un 
aumento descontrolado del gasto”, 
agregó el ministro.
“Cuando uno mira los datos, todo 
este discurso que se trata de le-
vantar no tiene ningún sentido, se 
utiliza esta situación que tenemos 
en Corfo, que es algo razonable, 
correcto en términos de política 
pública, y se ocupa de esto enre-
dando,  en muchos casos presen-
tando fake news,  para tratar de 
instalar la idea de que este es otro 
problema más en materia fiscal, 
cuando en realidad no”, cerró Grau 
en relación a los cuestionamientos 
de la candidata presidencial, Evelyn 
Matthei, y el líder de Republicanos, 
José Antonio Kast.

Ministro Grau insiste por traspaso de 
dinero desde Corfo a Ministerio de 
Hacienda: "Responden a decisiones 
legítimas"

“Estos traspasos 
responden a decisiones 
legítimas y reguladas 
dentro del marco de la 
Ley de Presupuestos. Es 
información pública que 
se refleja en los balances 
y estados financieros de 
la corporación”, aseguró.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministro-grau-insiste-por-traspaso-de-dinero-desde-corfo-a-ministerio-de
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E l ministro de Hacienda, Ma-
rio Marcel, interrumpió sus 
vacaciones para enfrentar 
la polémica que se levantó 

por el traspaso desde la Corpora-
ción de Fomento de la Producción 
(Corfo) de cerca de 3,4 billones de 
pesos en 2023 a Hacienda.
“Como Ministerio de Hacienda  va-
loramos la decisión de la Contra-
loría General de la República  de 
realizar una investigación especial 
en lo relativo, cito, a la eventual 
afectación patrimonial de Corfo y 
el destino de los recursos involucra-
dos, entre otros aspectos”, comentó 
Marcel en un punto de prensa rea-
lizado en Teatinos 120, junto a la 
directora de presupuestos Javiera 
Martínez.

“Esto va a permitir que una ins-
titución  independiente y respe-
tada  provea una opinión técnica 
alejada de la coyuntura política 
que desgraciadamente está sien-
do cada vez más tensionada por la 
proximidad de los procesos electo-
rales que tenemos hacia fines de 
año”, agregó el ministro.
Sobre lo mismo señaló que  “dado 
que valoramos esta decisión de 

la Contraloría, como Ministerio de 
Hacienda hemos enviado en el día 
de hoy a este organismo contralor 
el conjunto de los antecedentes re-
lacionados con estas operaciones, 
los fundamentos que las sustenta-
ron y el modo en el cual se imple-
mentaron”.
Marcel explicó que “esta operación 
se hizo para cuidar el patrimonio 
fiscal, porque si no se hubiera he-

cho de esta manera, habría habido 
que tomar más deuda, aumentar el 
gasto en intereses y experimentar 
una pérdida patrimonial por el di-
ferencial de tasa de interés. Así que 
es algo que yo creo que cualquier 
economista mirando el sector pú-
blico en su conjunto, debería tener 
la capacidad de reconocerlo como 
una operación adecuada y opor-
tuna”.
Luego agregó que “la medida ayu-
dó a financiar la ejecución presu-
puestaria, que como digo se cum-
plió al 100%, financió lo que eran 
las prioridades del presupuesto de 
ese año, que eran en materia de se-
guridad pública, de salud, de vivien-
da.  Eso fue el destino en general 
de estos recursos”.

Ministro Marcel valora decisión de 
Contraloría de investigar el traspaso 
de Corfo a Hacienda

En un extenso punto de prensa y tras interrumpir sus 
vacaciones, el ministro de Hacienda salió a defender los 
polémicos traspasos que solicitó su cartera a la Corfo en 
2023 por cerca de 3,4 billones de pesos. Aseguró que el 
ambiente está "tensionado por procesos electorales".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministro-marcel-valora-la-decision-de-contraloria-por-investigar-el
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L a Corte de Apelaciones de 
Antofagasta  entregó hoy 
la sentencia con los funda-
mentos del desafuero de la 

diputada  Catalina Ilona Io Pérez 
Salinas (ex Frente Amplio), otorga-
do por unanimidad el 10 de febrero 
pasado, por tres delitos de fraude 
al fisco  que habría cometido en la 
denominada arista  “Democracia 
Vida”  del  caso “Fundaciones”. La 
parlamentaria tiene cinco días para 
apelar.
Según el tribunal de alzada, los 
antecedentes "otorgan una se-
cuencia preliminarmente lógica 
de intervención de la diputada en 
hechos previos y posteriores a la 
suscripción de los tres convenios 
fiscales aludidos, el que se cons-
truye sobre la base de los vínculos 
de esta con los imputados Sr. An-
drade y Sr. Contreras".
También establece que "de acuer-
do a las conclusiones extraídas de 
los informes policiales y las  con-

versaciones sostenidas median-
te mensajería de WhatsApp, 
especialmente entre la  diputada 
y el Sr. Andrade, presidente de la 
fundación que se adjudica dichos 
tratos fiscales,  permiten dotar de 
razonabilidad a la imputación 
del Ministerio Público en cuanto 
a la existencia de algún tipo de 
intervención, lo que es indepen-
diente del tipo de participación que 
en definitiva se pretenda acreditar 
por parte de la Fiscalía una vez que 
se proceda a la formación de causa 
en su contra y que, en consecuen-
cia,  satisface el estándar de pro-
babilidad preliminar que hace 
procedente acceder a la solicitud 
de desafuero".
Añade que "existen elementos de 
investigación objetivos que hacen 
plausible la afirmación de que co-
noció su suscripción y  que inclu-
so participó en la recolección de 
antecedentes necesarios para su 
realización, sabiendo que la fun-

dación no reunía los requisitos bá-
sicos para ser beneficiada".
"Se suma a ello una serie de ante-
cedentes que dan cuenta de su in-
tervención directa  para, primero, 
aparentar que  la fundación cum-
plía los requisitos necesarios  y 
para que los otros involucrados 
asumieran exclusivamente la res-
ponsabilidad por la suscripción de 
los convenios de transferencia de 
fondos, dejándola fuera de toda 
responsabilidad, incluso dando 
directrices de cuál deberían ser el 
discurso común para tales objetos", 
agrega la resolución.
Asimismo, expresa que "resulta re-
levante en este aspecto que estos 
últimos antecedentes, si bien pos-

teriores a la suscripción de los con-
venios,  informan el pleno conoci-
miento de la diputada Pérez en 
las diversas irregularidades con-
currentes, asumiendo claramente 
un rol de liderazgo, elaboración y 
dirección en las distintas acciones 
ya referidas".
Finalmente, recalca que "la posi-
ción preferente que tenía y su co-
nocimiento e intervención durante 
la ejecución de los convenios,  do-
tan de plausibilidad a la impu-
tación primaria del Ministerio 
Público  respecto de una eventual 
participación como coautora en los 
términos del artículo 15 N°3 del Có-
digo Penal".

Corte de Apelaciones entregó 
fundamentos para ratificar 
desafuero de Catalina Perez por Caso 
Fundaciones

Uno de los grandes argumentos por parte de la Corte fue 
que posterior a la suscripción de los convenios, se observó 
un "pleno conocimiento de la diputada Pérez en las diversas 
irregularidades concurrentes, asumiendo claramente un rol 
de liderazgo".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/corte-de-apelaciones-entrego-fundamentos-para-ratificar-desafuero-de
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L a Fiscalía Metropolitana 
Oriente apeló ante el 9° 
Juzgado de Garantía de 
Santiago con el fin de que 

revoque el fallo del mismo tribunal 
que permitió a Cathy Barriga salir 
de prisión preventiva para cumplir 
un nuevo arresto domiciliario total.
La Fiscalía expuso los diversos de-
litos por los que se acusa a la ex 
Alcaldesa de Maipú, el principal de 
ellos fraude al fisco por más de $32 
mil millones, y aseguró que habría 
actuado “en grupo o pandilla o 
habiendo formado parte de una 
organización o asociación”.
La fiscalía enfatizó que la ex Al-
caldesa está siendo investigada 
por “delitos de la máxima grave-
dad, que tiene asociadas penas 
de crimen, los cuales se encuen-
tran en calidad de reiterados y 

respecto de los que podrían con-
currir diversas agravantes”.
“Se le imputan siete delitos de 
fraude al fisco y catorce de falsi-
ficación de instrumento público, 
cada uno de ellos en reiterado”, 
detalló la Fiscalía.
Además, en la apelación se apuntó 
a que también habría actuado “en 
grupo o pandilla o habiendo for-

mado parte de una organización 
o asociación”  de forma constante 
mediante coimputados, los que po-
dría significar una agravante.
Por todo ello, la fiscalía afirmó ante 
el tribunal que los antecedentes so-
bre el actuar de Cathy Barriga lle-
van a determinar la “peligrosidad 
de su libertad para la seguridad 
de la sociedad”.

Cabe recordar que el lunes 17 de fe-
brero, el tribunal revocó la prisión 
preventiva de la ex Alcaldesa, 
quien dejó la cárcel de San Miguel, 
para comenzar un nuevo arresto 
domiciliario total. Es la segunda vez 
que Cathy Barriga sale de prisión 
preventiva, la primera a mediados 
de diciembre del 2024.

Fiscalía apeló a arresto domiciliario 
de Cathy Barriga: "Actuó en grupo o 
pandilla"

Órgano persecutor expuso 
los diversos delitos por 
los que se acusa a la ex 
Alcaldesa de Maipú, el 
principal de ellos fraude 
al fisco por más de 32 mil 
millones de pesos.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/fiscalia-apelo-a-arresto-domiciliario-de-cathy-barriga-actuo-en-grupo-o
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E l cambio en la investigación 
sobre la muerte del can-
tante uruguayo Gervasio 
Viera, ahora considerada 

homicidio en lugar de suicidio, ge-
neró importantes repercusiones.
La jueza Daniela Soto ordenó la re-
visión del caso, lo que llevó al Ser-
vicio Médico Legal (SML) a iniciar 
una investigación interna sobre los 
peritajes realizados tras la exhu-
mación de los restos en 2015.
Según información publicada por 
La Tercera, el SML  analizará los 
informes forenses y evaluará si se 
requiere un sumario, sin un plazo 
determinado para la investigación. 
Esta decisión responde a las dudas 
planteadas por el entorno de Ger-
vasio, que ha cuestionado la vera-

cidad de los análisis y sugerido que 
pudieron haber sido adulterados 
para encubrir responsabilidades.
El abogado querellante, Carlos Du-
rán, expresó su sorpresa por el mo-
mento en que se toma esta decisión, 
señalando que las inconsistencias 
en los informes ya habían sido 
denunciadas anteriormente, pero 
sólo ahora, con el cambio en la ca-
rátula del caso, el SML decide revi-
sarlas. Destacó que antes no hubo 
interés en investigar las anomalías 
cuando el caso se consideraba un 
suicidio.
“Nosotros denunciamos inconsis-
tencias en los informes en su mo-
mento y ahí no hubo revisión. No lo 
revisaron cuando la carátula decía 
suicidio y ahora que dice homici-

dio  como que supera el estándar 
y lo van a revisar. Eso me llama la 
intención, no lo califico como algo 
positivo o negativo”, explicó.
“Puede que salga alguna informa-
ción relevante y que si se examina 
todo como debió hacerse se darán 
cuenta de lo que hemos dicho es 
absolutamente cierto y coheren-
te”, añadió.
En este sentido, uno de los puntos 
clave en las discrepancias foren-
ses es la diferencia en las fracturas 
óseas reportadas. “La autopsia ori-

ginal dice que el hueso  está frac-
turado en dos partes, por decirlo 
así de simple. Y en el hallazgo post 
exhumación se determina que el 
hueso está fracturado en una parte. 
Por lo tanto, se dijo que las dos par-
tes del hueso clave estaban frac-
turadas, pero acá se dice que no”, 
expuso el abogado en entrevista a 
24 Horas de TVN.
Este hallazgo ha sido señalado 
como una prueba de posibles erro-
res o manipulaciones en los perita-
jes originales.

Servicio Médico Legal abre 
investigación interna por peritajes a 
Gervasio Viera por cambio de carátula

La decisión responde a las dudas planteadas por el entorno 
del artista uruguayo, que ha cuestionado la veracidad de los 
análisis y sugerido que pudieron haber sido adulterados para 
encubrir responsabilidades.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/servicio-medico-legal-abre-investigacion-interna-por-peritajes-a-gervasio
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La angustia de una familia boli-
viana en Pozo Almonte llegó a su 
fin cuando Carabineros logró 
ubicar sano y salvo a un niño de 
2 años que se encontraba des-
aparecido desde la mañana del 
martes en el pueblito de La Tirana, 
en plena pampa.
El menor, que se extravió mientras 
su familia realizaba labores de 
pastoreo, fue buscado intensa-
mente por su madre y otros pa-
rientes sin éxito.
La denuncia por presunta desgra-
cia movilizó a personal de la Se-
gunda Comisaría de Pozo Almon-
te, quienes coordinaron un amplio 
operativo de rastreo junto a uni-
dades especializadas del SEBV y 
el GOPE.
Las condiciones del terreno, ca-
racterizado por su vegetación 

densa y bajas temperaturas noc-
turnas, dificultaron la búsqueda.
Sin embargo, al amanecer, los 
efectivos policiales reanudaron 

su labor junto a la madre del niño, 
logrando dar con un rastro que los 
llevó a escuchar un llanto infan-
til en las inmediaciones.

Finalmente, se comprobó que se 
trataba del niño quien, pese a las 
horas de extravío, se encontraba 
en buen estado de salud.

Carabineros  investiga el  incendio 
de dos vehículos  en una plaza de 
la comuna de Puente Alto de la Re-
gión Metropolitana. Desconocidos 
que  llegaron en los automóvi-
les los rociaron con combustibles, 
les prendieron fuego y se dieron a 
la fuga.

El  hecho ocurrió a las 4 horas  de 
este jueves en el sector de avenida 
Chiloé con Los Frutales, hasta don-
de llegaron los  dos vehículos con 
desconocidos  que ocultaban  sus 
rostros y que ocasionaron los in-
cendios. Todo  quedó grabado en 
las cámaras del lugar.

Desconocidos quemaron durante la 
madrugada de este jueves dos vehículos en 
plaza de Puente Alto

Detienen a narcos que usaban escuela de 
música como centro de procesamiento y 
distribución de drogas en Concepción

En una de las operaciones más re-
levantes del año, Carabineros de 
la Sección OS-7 Concepción logró 
desarticular una peligrosa organi-
zación criminal dedicada al tráfi-
co de drogas.
Gracias a una investigación de un 
año se identificó y neutralizó un la-
boratorio clandestino de pasta 
base de cocaína en pleno centro 
de Concepción, logrando incautar 
más de 314 kilos de droga, junto con 
armas de fuego y dinero en efectivo.
La red criminal, conformada por 
tres ciudadanos chilenos y un bo-
liviano, utilizaba un inmueble en el 
corazón de la ciudad como centro 

de procesamiento y distribución de 
droga.

Encuentran con vida a niño de 2 años que se 
encontraba perdido desde el martes en la pampa 
de La Tirana

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

El hecho ocurrió a 
las 4 de la mañana 
de este jueves y todo 
quedó grabado por las 
cámaras del lugar. La 
investigación quedó a 
cargo de Carabineros.

La organización criminal 
tenía como fachada una 
escuela de música en el 
centro de Concepción, 
donde transformaban 
cocaína base 
proveniente de Bolivia 
en grandes volúmenes 
de pasta base.

Las condiciones del 
terreno, caracterizado 
por su vegetación densa 
y bajas temperaturas 
nocturnas, dificultaron la 
búsqueda del menor.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/desconocidos-quemaron-durante-la-madrugada-de-este-jueves-dos-vehiculos-en
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/detienen-a-narcos-que-usaban-escuela-de-musica-como-centro-de-procesamiento
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/desconocidos-quemaron-durante-la-madrugada-de-este-jueves-dos-vehiculos-en
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/detienen-a-narcos-que-usaban-escuela-de-musica-como-centro-de-procesamiento
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/encuentran-con-vida-a-nino-de-2-anos-que-se-encontraba-perdidos-desde-el
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E l presidente de Estados 
Unidos, Donald Trump, ad-
virtió que  la Tercera Gue-
rra Mundial "no está tan 

lejos", aunque intentó tranquilizar 
los ánimos al prometer que desde 
que está en la Casa Blanca "no va a 
suceder", asegurando que está tra-
bajando para poner fin a los con-
flictos, como el de la Franja de Gaza 
o Ucrania.
"Estoy actuando con rapidez para 
poner fin a las guerras, resolver 
los conflictos y restaurar la paz 
en el planeta. Quiero la paz y no 
quiero ver a todo el mundo muer-
to. Y si nos fijamos en los muertos 
en Oriente Próximo y entre Rusia y 
Ucrania... vamos a ponerle fin. No 
hay ningún beneficio para nadie en 
tener una Tercera Guerra Mundial, 
y no estamos tan lejos de que eso 
ocurra", sostuvo.

Trump indicó que, en el caso de que 
la Administración de su predecesor, 
Joe Biden, hubiera continuado un 
año más, "habríamos estado en 
la Tercera Guerra Mundial". "Aho-
ra no va a suceder", aseguró, antes 
de alardear de que ha "restableci-
do" su política de "máxima presión 
sobre Irán diseñada para lograr la 
paz" en la región, que ha consegui-
do un alto el fuego en Gaza y que 
los rehenes están siendo liberados".
Además, destacó que  "para po-
ner fin a la horrible guerra en 
Ucrania" ha hablado con los pre-
sidentes de Rusia y Ucrania, Vla-
dimir Putin y Volodimir Zelenski, 
respectivamente. "Quiero dar las 
gracias a Arabia Saudita, (...) en 
particular al príncipe heredero, Mo-
hamed bin Salmán, por ser el anfi-
trión de estas conversaciones his-
tóricas, que fueron muy, muy bien", 

expresó en referencia al encuentro 
entre su secretario de Estado, Mar-
co Rubio, y el ministro de Exteriores 
ruso, Sergéi Lavrov, en la que no es-
tuvo invitado ningún representante 
ucraniano ni europeo.
"Es un gran paso que debemos 
dar para terminar con esta gue-
rra", defendió, a pesar de las crí-
ticas vertidas por parte de la co-
munidad internacional, que hace 
hincapié en que un acuerdo de paz 
debe incluir a Kiev. Asimismo, sos-
tuvo que es "una carnicería" por la 
cantidad de militares ucranianos y 
rusos que están falleciendo: "Es una 
masacre. Es horrible", dijo en un dis-
curso en una cumbre en Miami.
En cuanto a Zelenski, reiteró que 
es un "dictador" por no haber ce-
lebrado elecciones tras la imposi-
ción de la ley marcial con motivo 
de la invasión rusa de Ucrania, ini-

ciada el 24 de febrero de 2022 por 
orden de su par ruso. También afir-
mó que el mandatario ucraniano 
"convenció a Estados Unidos" para 
gastar miles de millones de dólares 
"para entrar en una guerra que bá-
sicamente no se podía ganar, que 
nunca tuvo que comenzar". "Amo a 
Ucrania, pero Zelenski ha hecho un 
trabajo terrible", sentenció.

Trump enciende las alarmas al advertir 
que la Tercera Guerra Mundial "no está 
tan lejos"

No obstante, el presidente 
de Estados Unidos 
aseguró que "estoy 
actuando con rapidez 
para poner fin a las 
guerras, resolver los 
conflictos y restaurar la 
paz en el planeta".

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/trump-enciende-las-alarmas-al-advertir-que-la-tercera-guerra-mundial-no
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E l Movimiento de Resisten-
cia Islámica (Hamás) entre-
gó este jueves a Israel, con 
la mediación del Comité In-

ternacional de la Cruz Roja (CICR), 
los  cuerpos de cuatro rehenes 
muertos en la Franja de Gaza, tras 
ser secuestrados durante los ata-
ques ejecutados el 7 de octubre de 
2023 por el grupo y otras facciones 
palestinas.
Los cadáveres de  Shiri Bibas, sus 
hijos  Ariel y Kfir, y Oded Lifshitz, 
fueron entregados durante una ce-
remonia celebrada en Bani Suhaila, 
al este de Jan Yunis, en la que se 
colocaron cuatro ataúdes con una 
fotografía de cada uno de ellos, así 
como mensajes de propaganda.
Además, en el escenario levantado 
en el lugar para el acto fue colocada 
una pancarta de gran tamaño en la 
que el grupo acusa a Israel de es-
tar detrás de la muerte de estas 
cuatro personas, así como muni-
ciones supuestamente usadas por 
el Ejército israelí en los ataques que 

habrían causado las muertes.
Tras ello, el Ejército israelí publicó 
un breve comunicado en el que re-
saltaron que  "según la informa-
ción facilitada por Cruz Roja, los 
cuatro ataúdes con los rehenes 
fallecidos han sido entregados al 
organismo y están en camino ha-
cia las fuerzas del Shin Bet y las 
Fuerzas de Defensa de Israel (FDI) 
en la Franja de Gaza", donde si-
guen desplegadas en varios puntos.
Hamás afirmó que "la resistencia 
ha trabajado para respetar la 
santidad de los muertos y los sen-
timientos de las familias durante 
la ceremonia para la entrega de 
los cadáveres de los prisioneros, 
incluso después de que el Ejército 

de ocupación no respetara sus vi-
das cuando estaban vivos".
"Preservamos la vida de los pri-
sioneros de la ocupación  --en re-
ferencia a los cuatro secuestrados 
cuyos cadáveres han sido entrega-
dos--, les dimos lo que pudimos y 
les tratamos con humanidad, pero 
su Ejército los mató junto a sus cap-
tores", agregaron.
Así, reiteraron sus acusaciones con-
tra las Fuerzas de Defensa de Israel 
(FDI) por  "matar a sus prisione-
ros al bombardear sus centros 
de detención", por lo que dijeron 
que "el gobierno nazi de ocupación 
tiene toda la responsabilidad tras 
obstruir en repetidas ocasiones un 
acuerdo de intercambio".

También señalaron que el "crimi-
nal" primer ministro de Israel, Ben-
jamin Netanyahu, "llora hoy sobre 
los cadáveres de los prisioneros 
que le han sido entregados en 
cadáveres, en un flagrante intento 
de evadir su responsabilidad en su 
muerte frente a su audiencia".
En este sentido, incidió en que el 
brazo armado de Hamás, las Briga-
das Ezzeldín al Qassam, "hizo todo 
lo que pudo para proteger a los 
prisioneros" y agregó que "los bár-
baros y continuados bombardeos 
por parte de la ocupación evitaron 
que hayan podido rescatar con vida 
a todos los prisioneros".
"A las familias Bibas y Lifshitz: hu-
biéramos preferido que sus hijos 
volvieran con vida, pero su Ejér-
cito y los líderes de su Gobierno 
eligieron matarlos en lugar de 
lograr su vuelta. Junto a ellos, ma-
taron a 17.881 niños palestinos con 
sus criminales bombardeos contra 
la Franja de Gaza", sentenció el gru-
po.

Hamás entrega a Israel los cuerpos de 
cuatro rehenes muertos en la Franja de 
Gaza

Movimiento de Resistencia Islámica indicó que "hubiéramos 
preferido que sus hijos volvieran con vida, pero su Ejército y 
su Gobierno eligieron matarlos en lugar de lograr su vuelta".

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/hamas-entrega-a-israel-los-cuerpos-de-cuatro-rehenes-muertos-en-la-franja
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Concluida la fecha inicial de la Liga 
de Primera, este viernes arranca-
rá la acción de la segunda jornada 
del torneo, que comenzará con dos 
duelos en simultáneo.
Luego que la ANFP accediera a la 
petición de Unión Española, el plei-
to ante  Palestino  fue adelantado 
para las 18:00 horas y se jugará en 
paralelo con el choque entre Audax 
Italiano y Deportes Iquique.
Con respecto a los equipos gran-
des, el primero en salir a escena 
será  Universidad Católica, que vi-
sitarán a Coquimbo Unido en el es-
tadio Francisco Sánchez Rumoroso 
a partir de las 18:00 del sábado 22 
de febrero.
El domingo será el turno de Univer-
sidad de Chile, que intentará man-
tenerse en la senda del triunfo al re-
cibir desde las 20:30 horas a Unión 
La Calera en el estadio Nacional.
Por último, el lunes saltará a la can-

cha  Colo-Colo. El actual campeón 
del certamen volverá al Monumen-
tal para enfrenar a  O'Higgins  a 
contar de las 20:00 horas.

PROGRAMACIÓN SEGUNDA 
FECHA
Viernes 21
18:00 horas, Audax Italiano vs. 
Deportes Iquique, estadio Bicente-
nario La Florida. 
18:00 horas, Unión Española vs. 
Palestino, estadio Santa Lau-
ra-Universidad SEK.

Sábado 22
18:00 horas, Coquimbo Unido vs. 
Universidad Católica, estadio Fran-
cisco Sánchez Rumoroso. 
20:30 horas, Ñublense vs. Deportes 
Limache, estadio Nelson Oyarzún.
Domingo 23
12:00 horas, Huachipato vs. 
Everton, estadio Huachipato-CAP 

Acero. 
18:00 horas, Cobresal vs. Deportes 
La Serena, estadio El Cobre. 
20:30 horas, Universidad de 
Chile vs. Unión La Calera, estadio 
Nacional.
Lunes 24
20:00 horas, Colo-Colo vs. O'Hig-
gins, estadio Monumental.

Entre este viernes 21 y 
el lunes 24 de febrero se 
disputarán los duelos del 
campeonato, que tendrá 
además a la UC visitando 
a Coquimbo y a Colo-Colo 
recibiendo a O'Higgins.

En Everton de Viña del Mar los úl-
timos días no han sido los mejores. 
Sólo han  ganado un partido de 
cuatro jugados este 2025, y el fun-
cionamiento comenzó a despertar 
las  primeras criticas al equipo.  Y 
no sólo eso, porque ahora se ha-
bla de un  distanciamiento entre 
dos de los grandes refuerzos que 
trajeron los viñamarinos para esta 
temporada.
Se trata de  Diego Hernan-
dez  y  Juan Ignacio Ramirez, am-
bos  uruguayos, que estarían más 
distanciados que nunca por una 
discusión que involucró a la pare-

ja del “Colo”. Y es que se habla de 
que Hernandez habría invitado a 
salir a Antonela Lima. Esto habría 
ocurrido durante la semana previa 
al debut en la Liga de Primera.
Según el medio uruguayo  El País, 
todo esto ocurrió en una fiesta que 
se hizo en el departamento del ex 
Newells, cerca de Costas de Mon-
temar, específicamente en Concón. 
Fue en dicho lugar donde el ex Bo-
tafogo  habría hecho el  intento de 
coquetear con Lima. Esto habría 
generado una discusión entre am-
bos jugadores y un quiebre entre el 
plantel, a tal punto que se dejaron 

de seguir en Instagram en ese mo-
mento. Con el pasar de los días, al 
menos uno de ellos volvió a seguir 
al otro (Hernandez a Ramirez).
Esto no termina acá, porque du-
rante el  reconocimiento de can-
cha  que hizo el equipo previo 
al duelo entre Limache y Everton, 
se pudo apreciar que ambos fut-
bolistas se encuentran en  grupos 
separados del plantel. Situación 
extraña porque durante los pri-
meros días en Chile se  les veía re-
currentemente juntos  en fotos e 
incluso en interacciones durante la 
Copa Chile.

Además, hay  otro antecedente 
que involucra a la pareja. Lima se 
vio involucrada en una  supuesta 
infidelidad a Ramirez con el piloto 
uruguayo  Santiago Urrutia. Tema 
que terminó en un caso judicial con 
la  modelo denunciando al auto-
movilista  por  “acoso”, mientras 
que el  corredor del TCR World 
Tour  la denunció por  “violencia 
domestica”. Toda esta causa ter-
minó archivada por la justicia.
Respecto a esto, la periodista dijo 
en su momento que “el 'Colo' supo 
todo desde un principio, él nunca 
se enteró nada por un diario, por 
un medio de comunicación, por 
nada.  Estaba totalmente al tanto 
de esto, por eso fue que había un 
distanciamiento”.
La pareja ha tenido idas y vueltas 
durante un largo tiempo. De he-
cho,  llevan juntos desde los 14 
años. Ahora, ambos tienen 28 años 
y se encuentran oficialmente en 
una relación a pesar de este “inci-
dente”.
Los ruleteros  ahora deberán bus-
car enfocarse en el partido que 
tiene contra Huachipato en Talca-
huano  a las  12:00 hrs, válido por 
la segunda fecha del campeonato. 
Duelo que  será transmitido des-
de las 11:30 hrs por Puranoticia 
Deportes en Modo Radio en pura-
noticia.cl

¿Camarín dividido en Everton?: Al estilo 
“Yoko Ono” modelo genera triángulo 
amoroso entre dos jugadores

Los viñamarinos deberán enfocarse de lleno en el duelo que tienen este domingo a las 12:00 hrs 
frente a Huachipato en el Estadio Cap.

Everton viaja al sur y Calera choca con una crecida U. de Chile: 
conozca la programación de la fecha 2 de la Liga de Primera

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/everton-viaja-al-sur-y-calera-choca-con-una-crecida-u-de-chile-conozca-la
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/camarin-dividido-en-everton-al-estilo-yoko-ono-modelo-genera-triangulo
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El 19 de febrero será un día imbo-
rrable en la memoria del volante 
nacional  César Pérez, quien con-
virtió su primer gol con la camise-
ta de Defensa y Justicia, cuadro al 
cual llegó a mediados del año pasa-
do proveniente de Unión La Calera.
Como ha sido habitual durante la 
temporada, el chileno fue titular en 
el Halcón de Varela y aportó con un 
granito de arena para la victoria 
por 3-1 sobre Racing de Córdoba, 
en el marco de la primera ronda de 
Copa Argentina.
El cuadro auriverde se fue al des-
canso con una ventaja de 2-0 
gracias a las conquistas de  Kevin 
Balanta  (18') y  Francisco Agustín 
González (39').
A los pocos minutos de haber ini-
ciado el complemento, llegó el 
momento de brillar para el medio-
campista chileno, quien aprovechó 
un mal despeje del arquero y  con 

una contorsión similar a una chi-
lena puso el 3-0. El descuento de la 
visita fue convertido por Valentín 
Perales (75').

De esta manera, Pérez no sólo rati-
ficó su gran momento en el fútbol 
trasandino, sino que además sumó 
bonos pensando en los próximos 

encuentros de la Selección Chi-
lena  ante Paraguay y Ecuador por 
Clasificatorias.

Mediocampista no sólo 
ratificó su gran momento 
en el fútbol trasandino, sino 
que además sumó bonos 
pensando en los próximos 
encuentros de la Selección 
Chilena.

Ex calerano César Pérez convirtió de 
chilena para Defensa y Justicia en Copa 
Argentina

Una  gran noticia  recibieron esta 
mañana los tenistas naciona-
les Cristian Garin (131° del ranking 

ATP) y Tomás Barrios  (139°), quie-
nes recibieron invitaciones para el 
cuadro principal del Chile Open.

Así lo confirmó la propia  organi-
zación del torneo, que a través de 
redes sociales informó que tanto 

"Gago" como "Tomi" se  adjudica-
ron las wild cards para afrontar la 
competición desde el main draw.
Cabe recordar que el chillanejo 
se había inscrito inicialmente en 
la  qualy, mientras que el  arique-
ño,  campeón de la edición de 
2021, estaba aguardando precisa-
mente por la invitación.
Consignar además que ambos vie-
nen de enfrentarse  en las clasi-
ficatorias del  ATP 500 de Río de 
Janeiro, con triunfo para el ñublino 
por 6-4 y 6-3.
De esta manera, serán cuatro los 
representantes criollos en el cer-
tamen que ya contaba con la pre-
sencia de  Alejandro Tabilo  (28°) 
-actual subcampeón de la compe-
tición- y Nicolás Jarry (47°), gana-
dor del trofeo en 2023.

Cristian Garin y Tomás Barrios recibieron invitaciones para el cuadro 
principal del Chile Open

La organización del torneo 
confirmó que las dos wild 
cards fueron para los 
tenistas nacionales, quienes 
vienen de enfrentarse en la 
qualy del ATP 500 de Río de 
Janeiro.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/ex-calerano-cesar-perez-convirtio-de-chilena-para-defensa-y-justicia-en
https://puranoticia.pnt.cl/cristian-garin-y-tomas-barrios-recibieron-invitaciones-para-el-cuadro
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Mega adelanta horario de inicio del Festival de Viña para no 
afectar shows de humoristas

Organización del certamen 
musical indicó que las 
noches de espectáculos 
comenzarán a las 21:15 
horas, a diferencia de lo que 
ocurría los últimos años, 
cuando partían a las 21:45.

Los conductores del Festival de 
Viña del Mar 2025, Rafael Arane-
da y Karen Doggenweiler,  reali-
zaron una conferencia de prensa 
junto a la alcaldesa de la comuna 
Macarena Ripamonti y ejecutivos 
de Mega para dar el vamos al gran 
certamen, que comienza este do-
mingo.
En el Sheraton Miramar  se senta-
ron junto a los animadores del 
certamen y la alcaldesa de Viña del 
Mar, el director ejecutivo del Festi-
val, Daniel Merino y el director ge-
neral, Rodrigo Norambuena.
Rafael Araneda, que animará por 
novena vez el certamen, aseguró 
estar “muy emocionado, muy con-
tento, muy feliz. Me siento un pro-
fesional y un humano agradecido 
de la vida y de las oportunidades 
que me da la vida".

El animador agradeció a Mega la 
oportunidad de “compartir esta 
experiencia por noveno año en la 
vida, con ustedes, con el público, 
con la Karen,  es algo que me re-
vitaliza.  Lo siento como un cariño 
hermoso a mi corazón, a mi vida, 
agradezco la confianza".
Karen Doggenweiler, en tanto, va-

loró esta oportunidad de conducir 
el gran evento: "Estamos felices y 
agradecidos.  Me he sentido tre-
mendamente querida y estoy muy 
contenta de dar el puntapié inicial 
al festival”.
"Tenemos la suerte de ser el nexo 
entre un público maravilloso, dis-
tinto, vivo, que llama la atención en 

el mundo entero y lo que pasa en el 
escenario con una tremenda parri-
lla de artistas", agregó la comuni-
cadora.
El Festival de Viña del Mar 2025 co-
mienza el domingo 23 de febrero y 
se extenderá hasta el viernes 28 de 
febrero.

La organización del Festival Inter-
nacional de la Canción de Viña 
del Mar  decidió aplicar más cam-
bios a lo que será la nueva edición 

del certamen de este 2025.
Si bien, ya se conocía de un cambio 
en la presentación de los números 
de cada noche, ahora se informó 

que el horario de inicio del evento 
será adelantado.
Es así como Mega y la productora 
Bizarro  acordaron dar inicio al 

show a las 21:15 horas, adelantan-
do media hora el inicio, en compa-
ración a años anteriores.
Con esta modificación se busca no 
afectar la presentación del hu-
morista de cada noche, que saldrá 
a escena a eso de las 0:00 horas, tal 
como en otras ediciones.
Cabe recordar que los comediantes 
aparecerán después de la compe-
tencia internacional y antes de la 
competencia folclórica, uno de los 
cambios ejecutados para este año.
El Festival de Viña 2025 comenzará 
este domingo 23 de febrero, con los 
shows de Marc Anthony y Bacilos, 
mientras que en el humor estará el 
venezolano George Harris.

Rafael Araneda y Karen Doggenweiler 
dan el vamos al Festival de Viña del Mar 
junto a la alcaldesa Ripamonti

Los conductores realizaron 
una conferencia de 
prensa junto a la alcaldesa 
Macarena Ripamonti como 
primera actividad oficial del 
prestigioso certamen que 
parte este domingo 23.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/rafael-araneda-y-karen-doggenweiler-dan-el-vamos-al-festival-de-vina-del
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/mega-adelanta-horario-de-inicio-del-festival-de-vina-para-no-afectar-shows
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Conoce todos los detalles de las candidatas a Reina y candidatos 
a Rey de Viña 2025

Enfermedad de Sebastián Yatra enciende 
las alarmas a días de su show en Viña 
2025

Y ya quedan tan sólo tres días para 
el inicio del Festival de Viña 2025, 
y muchos se han preguntados so-
bre las posibles Reinas y Reyes que 
estarían concursando en el certa-
men. 
Recordemos que el año pasado, por 
votación del público, fue Naya Fácil 
y Nicolás Solabarrieta  quienes se 
coronaron como "embajadores" en 
la Ciudad Jardín.
Ahora, a diferencia del 2024, la vo-
tación del público representará el 
50% del puntaja total, y la decisión 
final quedará en manos de la pren-
sa acreditada. 
Para poder ser parte de esta vota-
ción, tendrá que registrarse en el 
portal habilitado por  el medio La 
Hora, donde podrá elegir a la can-
didata a reina, y al futuro rey. Ade-
más, también podrá elegir el anillo 
que recibirá la próxima monarca 
del Festival. 

CANDIDATAS A REINA DE VIÑA 
2025: 
Emilia Dides
Sabrina Sosa
Faloon Larraguibel
Myriam Hernández
Chiqui Aguayo
Ha*Ash
PamPam
Karen Doggenweiler
 Isidora 'Tita' Ureta
Camila Campos "Camilisima"

Natasha Kennard
Catalina Edwards
Haass Urbina
Darynka Marcic
Paola Volpato

CANDIDATOS REY DE VIÑA 
2025:
Marc Anthony
Morat
Carlos Vives
Incubus
Duki
Jorge López
Paolo Bortolameolli

José Antonio Neme
George Harris
Pedro Ruminot
Edo Caroe
Juan Pablo López
Eladio Carrión
Nicolás Oyarzún
Rafael Araneda
Rodrigo Sepúlveda
Junior López
Bacilos

Joaquín Méndez
Sebastián Yatra
Carín León
The Cult
Kidd Voodoo
Claudio Narea
Francisco Melo
Camilo González
Cabe mencionar que los ganadores 
de esta competencia los darán a 
conocer el miércoles 26 de febrero.

Los ganadores de esta competencia los darán a conocer el 
próximo miércoles 26 de febrero.

A menos de una semana de presen-
tarse en el Festival de Viña del Mar, 
el colombiano Sebastián Yatra en-
cendió las alarmas con una foto-
grafía publicada en redes sociales.
La imagen muestra al artista 
pop-urbano en silla de ruedas de-

bido a una enfermedad que lo ha 
tenido visitando constantemente 
un centro de salud.
“Muchas gracias a todos los que 
me han estado escribiendo, per-
dón”, señaló el músico que se pre-
sentará en la Quinta Vergara el 

martes 25 de febrero.
De igual forma, expresó que “llevo 
como un mes y medio súper en-
fermo de la garganta y nada que 
se me va, entonces ya llevo varias 
rondas de antibióticos”.
Yatra continuó señalando 

que  “ahorita que estuve en Ar-
gentina me tomé otras cosas, fui 
al médico, pero nada que me ter-
mino de mejorar".
No obstante, el intérprete de  «Pa-
reja del Año», «Traicionera» y 
«Tacones Rojos» sostuvo que "es-
toy bien, solamente me hace falta 
descansar un poquito más".
Finalmente, el colombiano expuso 
que  "de pronto, son también los 
nervios antes de Viña del Mar, 
que necesito estar al cien por 
ciento para ahí”.
Cabe recordar que Sebastián Yatra 
se presentará el martes 25 de fe-
brero en el festival, compartiendo 
noche con sus compatriotas de Mo-
rat y el humorista Pedro Ruminot.

Artista colombiano que se 
presentará este martes 25 
en la Quinta Vergara publicó 
una imagen donde se le ve en 
silla de ruedas debido a una 
rebelde enfermedad.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/conoce-todos-los-detalles-de-las-candidatas-a-reina-y-candidatos-a-rey-de
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/enfermedad-de-sebastian-yatra-enciende-las-alarmas-a-dias-de-su-show-en
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